



# Schenkungs-Urkunde

Hiermit schenkt

**der Frankfurter Turnverein 1860**

**dem Eintracht Frankfurt Museum**

**das Bild zum 25-jährigen Jubiläum der Frankfurter Turngemeinde im Jahr 1886.**

Die Frankfurter Turngemeinde war 1861 gegründet worden durch eine Gruppe von ehemaligen Mitgliedern des Frankfurter Turnvereins 1860, die diesen Verein aus politischen Gründen verlassen hatten.

Nach wechselvoller Geschichte, mit Fusionen und erneuten Trennungen, entstand schließlich in den 60er Jahren des 20sten Jahrhunderts durch Fusion mit den Fußballern der Sportgemeinde Eintracht die heutige Eintracht Frankfurt e.V.

Der Vorläuferverein des Frankfurter Turnvereins 1860 war 1833 als erster Turnverein in Frankfurt durch August Ravenstein gegründet worden. Der Frankfurter Turnverein 1860 hat heute seinen Stammsitz – das Ravenstein-Zentrum – zwischen Zeil und Zoo.

Aufgrund dieser Historie gehört das Bild eindeutig zur Geschichte von Eintracht Frankfurt. Deshalb hat sich der Frankfurter Turnverein 1860 zu dieser Schenkung entschlossen.

Frankfurt/Main, den 24. Januar 2019

Dr. Gerd Kindleben  
FTV1860 – Vorsitzender